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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре подвели итоги оперативно-служебной деятельности полиции за 2024 год 
Глава Таймыра Алексей Членов принял участие в совещании по подведению итогов 

оперативно-служебной деятельности полиции за 2024 год. Также участниками встречи стали 
исполняющий обязанности главы города Дудинки Владимир Подобед, исполняющий 
обязанности прокурора муниципального района Владимир Иванов, начальник Отдела МВД 
России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району (далее - Отдел) полковник полиции 
Виталий Цауня, исполняющая обязанности главы общественного совета при Отделе Юлия 
Рябинкина и сотрудники полиции. В ходе заседания участники встречи выслушали доклад об 
итогах работы Отдела за 2024 год, обсудили проблемные вопросы и наметили пути их 
решения, а также вручили заслуженные награды отличившимся сотрудникам. 

Алексей Членов выразил благодарность за работу полицейских, за тот неоценимый 
вклад, который они вносят в охрану порядка и в борьбу с преступностью на территории 
района. Кроме того, руководитель территории подчеркнул: «Ваша работа должна 
заключаться не только в том, что у вас предусмотрено соответствующими документами, 
направленными на раскрытие преступлений, но и на профилактику иных правонарушений, 
которые не относятся к вашему направлению, но они, к сожалению, есть на нашей 
территории. Например, рекомендую обратить особое внимание на нарушения правил 
перевозки крупногабаритных и тяжеловесных грузов, а также на вынос мусора в 
непредназначенные для этого места и т.д. Давайте все вместе фиксировать эти 
правонарушения, административная комиссия будет привлекать нарушителей к 
ответственности и выставлять штрафы. Когда каждый будет знать о наказании, 
соответственно, он будет соблюдать законодательство. Мы все хотим жить в комфортном 
городе, для этого мы с вами должны работать совместно». 

Виталий Цауня за многолетнюю безупречную службу вручил медаль МВД России «За 
отличие в службе» III степени капитану полиции Эйвазу Гамидову и капитану полиции 
Александру Жолудь. 

Также нескольким сотрудникам полиции были присвоены специальные звания среднего 
начальствующего состава и очередные специальные звания старшего и среднего 
начальствующего состава, вручены Почетные грамоты Отдела МВД России по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району, объявлены благодарности.   

«Таймыр» 
 
В муниципальном районе стартует конкурс «Образцовый поселок Таймыра» 

С 17 февраля 2025 года в муниципальном районе стартует традиционный конкурс 
«Образцовый поселок Таймыра» (далее – Конкурс). Его цель - создание условий для 
обеспечения поселений района услугами по организации досуга через внедрение 
конструктивных форм работы, формирующих положительное общественное мнение об идее 
здорового образа жизни. 

Конкурс проводится в два этапа, его участниками станут населенные пункты сельских 
поселений Таймыра. В первый, отборочный этап с 18 по 28 ноября 2025 года будет 
осуществляться прием и оценка материалов, представленных сельскими населенными 
пунктами, а также определение победителей соответственно критериям оценки. 

Отметим, на официальных страницах в социальной сети «ВКонтакте» и мессенджерах 
все желающие смогут принять участие в интернет-голосовании за любую понравившуюся 
работу. 

Далее конкурсные комиссии, созданные в сельских поселениях, отправят в районную 
комиссию информацию о поселках-победителях, прошедших отборочный этап. 

Заключительный этап состязания пройдет с 1 по 5 декабря текущего года. По его итогам 
будут названы победители и призеры Конкурса в разрезе поселения. Победителю Конкурса, 
набравшему наибольшее количество баллов, присуждается Гран-при. 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
В школе искусств Дудинки завершился ремонт концертного зала 

В Детской школе искусств имени Б. Н. Молчанова завершился ремонт концертного зала. 
Подобное масштабное обновление в учреждении не проводилось более двух десятилетий. 

Концертный зал не только реконструировали, но и оснастили самым современным 
оборудованием. В помещении улучшили акустику, свет и обновили его внешний вид: 
заменили напольное, настенное и потолочное покрытия. Также были установлены новые 
кресла, изготовленные по индивидуальному заказу и схожие с теми, что можно увидеть в 
залах филармоний. За сценой разместился большой современный светодиодный LED-экран. 
На оставшиеся средства был приобретен электронный рояль, который занял почетное место 
в выставочном зале школы. 

Директор школы искусств Надежда Ямщикова отмечает, что ремонт помещения был 
крайне необходим: «В концертном зале проходят события разного уровня, в которых 
участвуют не только учащиеся и преподаватели, но и гости, приезжающие с концертами из 
Москвы, Новосибирска, Красноярска и Норильска. Отрадно осознавать, что теперь 
мероприятия будут проходить в более комфортных условиях с качественным изображением и 
звуком». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильчане стали чаще болеть гриппом и ОРВИ 

В краевом управлении Роспотребнадзора в регионе зафиксировали рост числа 
заболевших гриппом и ОРВИ. Всего к медикам обратилось 9376 жителей Красноярского края. 
 На жителей Красноярска и Норильска приходится 66% случаев заболеваний — 5649 и 
543 соответственно. 

Однако в управлении отмечают, что в целом по краю уровень заболеваемости не 
превышает эпидемического порога. Кроме того, за прошедшие семь дней 116 жителям 
нашего региона был установлен диагноз «коронавирусная инфекция». 

«Заполярная правда» 
 

«Норильский никель» планирует консервативный выпуск металлов  
Итоги производственной деятельности за 2024 год подвел «Норильский никель», и они 

выглядят весьма интересными в разрезе выпуска им цветных и драгоценных металлов, 
особенно в сопоставлении с оценкой, сделанной год назад. Согласно им, производство 
никеля составило 205 тыс. тонн, увеличившись на 5,7-11,4% по сравнению с ожидавшимися 
184-194 тыс. тонн.  

Выпуск меди (c учетом Забайкальского дивизиона) достиг 433 тыс. тонн, поднявшись на 
2,6-8% относительно прогнозируемых 334-354 тыс. тонн. Производство палладия в 2024 году, 
равнявшись 2,762 млн тройских унций, превысило на 12,7-20,2% предполагавшийся диапазон 
в 2,296-2,541 млн тройских унций. И, наконец, выпуск платины в размере 667 тыс. тройских 
унций, оказался на 10,2-17,6% допускавшихся в пределах 567-605 тыс. тройских унций.  

Следует отметить, что «Норильский никель» сумел достичь данных показателей в 
условиях крайне нестабильной рыночной конъюнктуры, например, никель, стоивший в январе 
2024 года на London Metal Exchange 16,580 тыс. долларов за тонну, добрался в мае до 21,290 
тыс. долларов и потом постепенно сполз до 15,070 тыс. долларов.  

Причинами подъема производства цветных и драгоценных металлов являются 
проведенный в 2024 году ремонт печи взвешенной плавки №2 на Надеждинском 
металлургическом заводе и отделения карбонильного никеля в Кольской горно-
металлургической компании.  

Также «Норильский никель» приступил к выпуску никеля премиальных марок и 
специальных порошков и реализовал еще ряд сбытовых мероприятий. В наступившем же 
2025 году «Норильский никель» прогнозирует производство 204-211 тыс. тонн никеля, 419-443 
тыс. тонн меди (с учетом Забайкальского дивизиона), 2,704-2,756 млн тройских унций 
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палладия и 662-675 тыс. тройских унций платины, тем самым планируя их 
консервативный выпуск исходя из сохраняющейся нестабильности глобального рынка.  

Вместе с тем он допускает осторожный рост производства меди и платины и в принципе 
нельзя сбрасывать со счетов и подъем выпуска никеля и палладия при улучшении 
конъюнктуры.  

elitetrader.ru 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае успешно исполнили местные бюджеты за 2024 год 
В правительстве Красноярского края состоялось совещание под руководством 

заместителя председателя правительства края и министра финансов Владимира Бахаря, на 
котором участники обсудили итоги исполнения местных бюджетов и планы на 2025 год, а 
также перспективы развития регионов. 

Вице-премьер подчеркнул высокое исполнение местных бюджетов в 2024 году. 
«Несмотря на все сложности и внешние ограничения сохранена финансовая 

устойчивость и сбалансированность краевого и местных бюджетов. Впервые по 
консолидированному бюджету мы перешагнули отметку в 520 млрд рублей. Финансовый год в 
муниципальных образованиях завершен без просроченной кредиторской задолженности и 
формированием свободных остатков средств», – прокомментировал Владимир Бахарь. 

В 2024 году доходы местных бюджетов приблизились к 240 млрд рублей, увеличившись 
на 20 млрд по сравнению с 2023 годом. Налоговые и неналоговые доходы возросли до 93 
млрд рублей, главные источники – НДФЛ и налог на прибыль организаций. Рост показателей 
стал возможен благодаря передаче нормативов по отдельным налогам на местный уровень. 

Расходы муниципалитетов в текущем году составили 243 млрд рублей, что на 24,5 млрд 
больше, чем в прошлом. Значительная часть бюджетных средств, около 140 млрд рублей 
(60% общего объема), была направлена на социальные нужды. 

Краевая поддержка территорий достигла 146 млрд рублей в прошлом году, что на 12 
млрд больше, чем в 2023 году. Ожидается, что в текущем году сумма финансовой помощи 
муниципалитетам превысит 150 млрд рублей. 

На совещании также рассматривались новые подходы к работе межведомственных 
комиссий и групп, занимающихся проблемами нелегальной занятости и задолженности по 
зарплатам. Участники подчеркнули важность вовлечения земельных и имущественных 
объектов в налоговый оборот, улучшения взаимодействия с налоговыми органами и усиления 
контроля за землей. 

Эти меры призваны увеличить доходную базу и укрепить местные бюджеты. 
Основными задачами на 2025 год, определенными губернатором края для финансового 

блока, остаются реализация национальных проектов, обеспечение сбалансированности 
бюджетов и создание условий для повышения экономического и налогового потенциала 
территорий, включая развитие опорных населенных пунктов. 

 ДЕЛА 
 

В крае от мусора очистили более семи тысяч километров берегов водоемов 
В Красноярском крае за 6 лет от мусора очислили более семи тысяч километров берегов 

водоемов. Как пишет сайт gnkk.ru, береговые линии привели в порядок в рамках 
национального проекта «Экология». 

Всего было проведено более 4000 субботников, в которых приняли участие 90 тысяч 
человек. С берегов на специализированные полигоны было вывезено 30 тысяч кубометров 
мусора. По этим показателям Красноярский край попал в топ-10 лучших регионов России. В 
2025 году уборки берегов продолжатся. 

Горновости 
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Сфера ЖКХ в Красноярском крае требует вложения десятков миллиардов рублей 
В Красноярском крае сфера жилищно-коммунального хозяйства остается одной из самых 

проблемных и капиталоемких. Финансирование отрасли обсудили на комитете по 
строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС: рост вливаний предстоит по мере реализации 
государственных программ и получения федеральных средств. 

Госпрограмма края «Реформирование и модернизация жилищно-коммунальной 
инфраструктуры» на 2025–2027 годы предполагает вложение свыше 32,6 млрд рублей. 622 
млн потратят в 2025 году на реконструкцию и строительство 11 объектов водоснабжения и 
водоотведения, а всего на начавшийся год предусмотрены около 10,5 млрд рублей. 

«Тема модернизации сферы ЖКХ очень болезненная. Ее потребности исчисляются 
десятками миллиардов рублей, и количества денег сегодня недостаточно для достижения 
целей госпрограммы. Мы ждем подтверждения федерального финансирования, чтобы 
продолжить рассмотрение планов», – отметил председатель комитета Алексей Кулеш. 

Также на комитете шла речь о региональном проекте «Модернизация коммунальной 
инфраструктуры» – согласно ей муниципалитеты получат субсидии в 3,5 млрд рублей. В 
перечне объектов – коллектор в Зеленой Роще Красноярска. А в рамках госпрограммы 
«Социально-экономическое развитие Арктической зоны» федеральные 600 млн рублей 
направят на инженерную инфраструктуру Норильска. 

Обсудили на комитете и такой важный вопрос, как безопасность на водных объектах 
края. В новом сезоне на берегах водоемов разместят 14 постов, на которых будут дежурить 
спасатели. Финансирование по этой статье составит 28 млн рублей. 

 ДЕЛА 
 

Пожарным и спасателям в Красноярском крае увеличат выплаты 
Депутаты Законодательного собрания края предложили в 10 раз увеличить выплаты 

пожарным в случае получения ими серьезных травм либо гибели. Об этом стало известно в 
ходе заседания комитета по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству и вопросам 
ГО и ЧС. 

Соответствующую поправку предлагается внести в региональный закон «О защите 
населения и территории края от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера». Если она будет принята, то выплаты увеличатся с 50 до 522 тысяч рублей или 
150 минимальных окладов. 

Также предполагается изменить и порядок расчета размера единовременного пособия 
семье в случае гибели спасателей и пожарных до 1 миллиона рублей. 

Из краевого бюджета в текущем году планируется дополнительно выделить 74,5 
миллиона рублей для обеспечения деятельности КГКУ «Спасатель». Из этих средств 20 
миллионов рублей направят на ремонт зданий пожарных частей в Бирилюсском, Идринском, 
Казачинском, Рыбинском, Балахтинском и Саянском районах. 

Напомним, на сегодняшний день в Красноярском крае несут службу 968 пожарных и 280 
спасателей. 

НКК 
 
Закон о бездомных псах в Красноярском крае отправили на доработку 

В краевом ЗС снова рассмотрели законопроект об обращении с безнадзорными 
животными. Он все еще вызывает много вопросов, поэтому его собираются тщательно 
доработать, прежде чем принимать во втором чтении. 

Законопроект обсудили накануне в краевом Заксобрании. К депутатам присоединились 
по видеосвязи и 180 представителей муниципалитетов и разных ведомств — министерств, 
ветнадзора, Роспотребнадзора и нацпарка «Красноярские Столбы». 

Закон об обращении с бездомными животными ЗС приняло в декабре прошлого года, но 
лишь в первом чтении. Документ вводит понятия немотивированной агрессии у животных и 
пунктов временного содержания животных без владельцев. 

Депутаты посчитали, что ко второму чтению нужно разработать и другие нормы для 
комплексного решения вопроса: порядок создания и работы ПВС с источником их 
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финансирования, порядок формирования комиссий, которые будут определять 
агрессивность животных, и документы, регулирующие сферу обращения с домашними 
животными (регистрация, стерилизация, ответственность владельцев за ненадлежащее их 
содержание). 

Пакет этих документов сейчас проходит согласование в правительстве края, и будет 
готов уже в феврале. Полостью он может начать действовать осенью этого года. 

По данным Роспотребнадзора, за 2024 год с жалобами на укусы собак в крае обратились 
4017 человек, 1403 из них — дети. Большинство нападений и укусов фиксируют в городах, 
при этом их число упало по сравнению с 2023 годом на 3,8%. 

В Красноярске за прошлый год отловили 1 063 собаки, с 1 января — 106. Число 
пожизненно содержащихся в приютах животных растет: в конце 2023 года было 865 особей, 
сейчас — 1152. Пока непонятно, что с ними делать в случае принятия закона. 

В некоторых муниципалитетах проблему агрессии и нападений собак видят в 
безотвественных хозяевах, которые выпускают псов гулять без поводка и намордника. А в 
Канске считают, что к нападениям на людей приводит возврат собак в общественные места. 

Так как создание приютов обходится дорого, в ряде городов и районов считают, что 
нужна госпрограмма поддержки субъектов РФ для строительства приютов и добровольной 
стерилизации домашних животных. 

Как отметил председатель комитета ЗС по природным ресурсам и экологии Виталий 
Дроздов, каждый год из бюджета выделяется свыше 100 млн рублей на отлов и содержание 
безнадзорных животных, при этом кардинального улучшения ситуации нет. Нападения на 
людей продолжаются, на Столбах регулярно из-за собак гибнут копытные. 

«Одним увеличением денег вопрос не решить, нужна система в этой сфере. В 2023 году 
был изменен федеральный закон, расширивший полномочия регионов. 

Летом прошлого года Конституционный суд высказал свою позицию: в каких случаях 
возможно умерщвление безнадзорных животных, в каких — это недопустимо. 

В полном соответствии с этой позицией подготовлен наш проект закона, который мы 
приняли в первом чтении. Ввели в нем понятие немотивированной агрессивности, которого, 
по сути, нет в федеральном законе. Помимо приютов у нас должны появиться ПВС. И должен 
появиться корпус других документов, в том числе об ответственности хозяев за домашних 
животных», - пояснил депутат. 

Парламентарии обозначили перед разработчиками вопросы, которые необходимо 
отразить в проектах нормативных документов: финансирование на ПВС, отдельная позиция 
по их устройству на севере края; нераспространение общих правил выгула домашних 
животных на собак-поводырей; поголовные регистрация, чипирование, стерилизация 
домашних животных с определением социальных категорий граждан, которые могут 
воспользоваться льготами, и средств на это. Также предложено ввести понятие 
экстраординарной ситуации, когда собаки отловлены на территориях, куда обратно их 
выпускать нельзя. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Захарова призвала с удвоенным вниманием проверять заявления западных политиков 
Достоверность заявлений западных политиков нужно проверять с удвоенным вниманием 

из-за вероятности того, что очевидный фейк может оказаться «точной цитатой». С таким 
призывом выступила официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 

«Ещё лет 5-7 назад, когда я читала заявления западных государственных деятелей, то 
обязательно проверяла, не фейк ли это. Сейчас нужно проверять всё с удвоенным 
вниманием, ибо велик шанс, что очевидно фейковое абсурдное заявление может оказаться 
точной цитатой», — написала дипломат в телеграм-канале. 

Захарова сделала это заявление на фоне слов журналиста Такера Карлсона о том, что 
администрация прошлого президента США Джо Байдена намеревалась убить российского 
лидера Владимира Путина. Это вызвало бурную реакцию в России: Дмитрий Песков призвал 
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не верить подобной информации без доказательств, лидер ЛДПР Леонид Слуцкий 
сказал о необходимости расследования, а председатель Госдумы Вячеслав Володин и вовсе 
потребовал казнить Байдена и бывшего главу Госдепа Энтони Блинкена. 

Life.ru 
 

Минтруд: за пять лет необходимо заместить около 11 млн рабочих мест 
В ближайшие пять лет в РФ необходимо будет заместить порядка 11 миллионов рабочих 

мест. Об этом на заседании рабочей группы по вопросам среднего профессионального 
образования и подготовки кадров заявил замглавы Минтруда Дмитрий Платыгин. 

Для нужд образования и медицины нужно будет найти суммарно 1,7 миллиона новых 
работников, для обрабатывающей промышленности – 1,6 миллиона. 

"Всего на протяжении пяти лет потребуется заместить порядка 11 миллионов рабочих 
мест", – сказал Платыгин. 

К 2030 году общая потребность экономики России в кадрах составит 74,3 миллиона 
человек, подытожил чиновник. 

Ранее президент России Владимир Путин заявил, что главам регионов нужно заранее 
продумать вопрос трудоустройства участников СВО, которые будут возвращаться с фронта. 
Он подчеркнул, что у них должен быть достойный уровень зарплаты. 

Вести 
 

Картаполов: в Госдуму внесут законопроект по индексации военных пенсий 
Глава комитета нижней палаты парламента по обороне Андрей Картаполов сообщил о 

том, что правительство подготовило законопроект о дополнительной индексации пенсий 
военным пенсионерам, пишет ТАСС. В ближайшее время его внесут в Государственную думу. 
Таким образом, выплаты в 2025 году могут проиндексировать дважды. 

По законопроекту индексацию планируется провести задним числом, с 1 января, на 9,5%. 
В документе устанавливается объем довольствия, которое учитывается при исчислении 
пенсии, в размере 93,59%. Соответствующее поручение дал президент России Владимир 
Путин. 

Еще одна индексация запланирована на осень. В октябре 2024 года военные пенсии за 
выслугу лет, по инвалидности и по потере кормильца проиндексировали на 5,1%. Осенью 
2025 года они будут дополнительно проиндексированы на 4,5%, согласно закону о 
федеральном бюджете на 2025–2027 годы. 

РБК 
 

Обустройством площадок для мусорных контейнеров займутся регоператоры 
Региональных операторов по обращению в твердыми коммунальными отходами (ТКО) 

могут обязать заниматься закупкой и обустройством контейнерных площадок для мусора. 
Соответствующие поправки в законодательство дорабатываются Российским экологическим 
оператором (РЭО) совместно с Минприроды РФ и депутатами Госдумы, сообщает РЭО. 

Сейчас в необходимую валовую выручку регоператора можно включить расходы на 
приобретение и содержание только контейнеров и бункеров, но не площадок для них. 
Изменить ситуацию предлагается путем принятия федерального закона № 780 703−8 «О 
внесении изменений в федеральный закон «Об отходах производства и потребления», в 
котором говорится, что функционал по созданию и содержанию площадок могут быть 
переданы регоператору.  

Как пояснили в РЭО, после изменения законодательства создавать и обслуживать 
контейнерные площадки можно будет либо силами органов местного самоуправления, либо 
предоставляя муниципалитетам субсидии из бюджетов субъектов РФ, и третий вариант – 
обязать регоператора самому заниматься организацией и содержанием площадок. Для 
включения этой работы в функционал оператора необходимо будет заключить соглашение 
между ним, органом местного самоуправления и органом региональной власти. 

«Зачастую на площадках можно видеть разбросанные отходы, которые никто не убирает. 
Мы это видим по сообщениям, которые нам присылают в “РЭО Радар” (сервис, через который 
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можно сообщить о проблемах отрасли обращения с отходами. – «Ведомости. 
Экология»). Но на самом деле отвечают за чистоту площадок, в основном, органы местного 
самоуправления. При этом часто они не имеют средств на создание новых площадок», – 
отметил гендиректор РЭО Денис Буцаев.  

«Правила о том, как действовать в том или ином случае, нигде не прописаны, и мы в 
РЭО хотим исправить эту ситуацию. Для этого РЭО подготовил поправки, обязывающие 
регоператоров заниматься закупкой и обустройством площадок, в том числе их уборкой», – 
пояснил Буцаев. По его словам, расходы на выполнение этой работы будут заложены в 
тарифы, но так как они регулируются регионом, то он сможет выделять субсидии 
регоператорам. 

«Данная практика уже применяется в отношении контейнеров», – напомнил гендиректор 
РЭО. 

Как писали «Ведомости. Экология», в 2021-2022 гг. за счет средств федерального 
бюджета в 2,5 млрд руб. в 57 регионах установили почти 155 000 контейнеров. В 78 субъектах 
РФ установлено 327 000 контейнеров для раздельного сбора отходов. Состояние 
контейнерных площадок – важнейший показатель реализации мусорной реформы, отмечал 
ранее Буцаев. 

Ведомости 
 

Годовая инфляция в 20 регионах РФ превысила 10% 
Инфляция в регионах России в 2024 году распределилась неравномерно. По итогам 

декабря в 20 субъектах рост цен разогнался выше 10%, следует из данных Росстата. Среди 
них - Бурятия (10,53%), Алтай (10,55%), Марий Эл (10,65%), Севастополь (10,69%), 
Тамбовская область (10,8%), Дагестан (11,03%), Чувашия (11,04%), пишут "Известия" 

В совокупности инфляция выше среднероссийской отметки (9,5%) была зафиксирована в 
39 регионах страны, уточнили "Известиям" в Росстате. 

Однако и инфляцией ниже среднего уровня смогли похвастаться 46 субъектов. При этом 
ближе всего к таргету в 4% оказались Чукотский автономный округ (5,11%). Почти в 1 п.п. от 
него Ненецкий автономный округ, где рост цен достиг 6,26%, а на третьем месте оказалась 
Сахалинская область (7,15%). 

В то же время увеличивается инфляционное неравенство регионов. Разница между 
субъектом с самым быстрым ростом цен - Чувашией (11,04%) и самым медленным - Чукоткой 
(5,11%), в прошлом году составила почти 6 п.п. При этом годом ранее он был ниже - около 5,5 
п.п., уточнили в Росстате. 

В последнее время разброс инфляции по регионам увеличился, подтвердили 
"Известиям" тенденцию в пресс-службе ЦБ. Главная причина в том, что структурная 
перестройка экономики, которая началась в 2022-м, идет неравномерно: в тех субъектах, что 
уже успели адаптироваться к новым условиям, ситуация с ценами более стабильна. 

 Финмаркет 
 

ФАС проверит цены на масло, соль и майонез 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России проверит обоснованность цен, 

которые устанавливают производители масла, соли и майонеза. Об этом сообщили в 
официальных соцсетях ведомства. 

«Служба направила запросы производителям майонеза, масла подсолнечного, 
маргарина и соли пищевой», — говорится в telegram-канале ФАС. Отмечается, что компании 
должны предъявить информацию об объемах производства и реализации продукции. 

Кроме того, ФАС также может применить меры антимонопольного реагирования, если 
организации не поделятся данными о себестоимости и оптово-отпускных ценах. Под проверку 
попадает и рентабельность продаж. 

URA.RU 
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Названы причины резкого роста цен на хлеб в России. «Ъ»: себестоимость хлеба 
выросла на 27 % 

За 11 месяцев 2024 года стоимость свежих хлебобулочных изделий выросла на 27 %. Об 
этом рассказал руководитель булочно-кондитерского холдинга Дмитрий Козлов в интервью 
«Коммерсанту».  

Источник издания отметил, что с января по ноябрь 2024 года расходы на производство 
кондитерских и замороженных продуктов выросли на 16 % по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Особенно сильно увеличились затраты на свежие хлебобулочные 
изделия — их себестоимость поднялась на 27 %. 

Такой рост обусловлен значительным увеличением стоимости муки, которая играет 
ключевую роль в производстве хлебобулочных изделий. За последний год цены на различные 
виды муки значительно повысились: мука первого сорта стала дороже на 18 %, высшего 
сорта — на 22 %, а ржаная мука — на целых 33 %. Кроме того, другие компоненты, такие как 
начинки, молочные и яичные продукты, также подорожали более чем на 10 %. 

По мнению собеседника, стоимость зерна может достигать до 80 % от розничной цены 
хлебобулочных изделий, что подчеркивает его важность в формировании цен. Однако 
влияние на конечную стоимость этих товаров не ограничивается только стоимостью сырья. 

МК 
 

6. СВО 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 29 января на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Бойцы группировки «Центр» заняли населенный пункт Новоелизаветовка Донецкой 
Народной Республики. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удары по мотопехотной и 
штурмовой бригадам противника в районах населенных пунктов Липцы и Волчанск 
Харьковской области. «ВСУ потеряли до 30 военнослужащих, боевую бронированную 
машину, автомобиль и два орудия полевой артиллерии», — сообщили в Минобороны РФ. 

Бойцы «Западной» группировки нанесли поражение четырем бригадам противника в 
районах населенных пунктов Тополи, Лозовая, Зеленый Гай Харьковской области и 
Григоровка ДНР. Потери украинской стороны в живой силе за сутки составили порядка 320 
человек. Российские военнослужащие уничтожили: танк, три боевые бронированные машины, 
восемь автомобилей, шесть орудий полевой артиллерии, две станции радиоэлектронной 
борьбы «Нота» и три склада боеприпасов противника. 

Подразделения «Южной» группировки нанесли удар по четырем бригадам противника 
в районах населенных пунктов Верхнекаменское, Янтарное, Орехово-Василевка и Часов Яр 
ДНР. Потери ВСУ составили порядка 220 боевиков. Также уничтожены три боевые 
бронированные машины, пять автомобилей, два орудия полевой артиллерии. 

Бойцы «Центральной» группировки нанесли поражение пяти бригадам противника в 
районах населенных пунктов Андреевка, Новопавловка, Удачное, Щербиновка и Тарасовка 
ДНР. За сутки украинская сторона потеряла до 520 боевиков, танк, семь боевых 
бронированных машин, семь автомобилей, пять орудий полевой артиллерии и американскую 
радиолокационную станцию контрбатарейной борьбы AN/TPQ-37. 

Подразделения «Восточной» группировки ударили по трем бригадам противника в 
районах населенных пунктов Разлив и Константинополь ДНР. Потери ВСУ превысили 135 
военнослужащих. Также российские бойцы уничтожили танк и четыре орудия полевой 
артиллерии ВСУ. 

Подразделения группировки войск «Днепр» нанесли поражение механизированной 
бригаде ВСУ и бригаде теробороны в районах населенных пунктов Малая Токмачка 
Запорожской области и Антоновка Херсонской области. «ВСУ потеряли более 40 
военнослужащих и четыре автомобиля», — сообщает Минобороны РФ. 
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Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России 
нанесли удары по военным аэродромам, цехам производства и складам хранения БПЛА и 
безэкипажных катеров, а также скоплениям живой силы и техники противника в 156 районах. 
Средства ПВО за сутки сбили 165 БПЛА самолетного типа. 

Новости Mail 
 
Путин поддержал инициативу Дагестана по строительству центра для раненых бойцов 
СВО 

Глава Дагестана Сергей Меликов на встрече с президентом России Владимиром 
Путиным сообщил о планах создания в республике реабилитационного центра для 
военнослужащих, получивших тяжёлые ранения в ходе специальной военной операции. 
Встреча состоялась в Кремле в среду, 29 января. 

Меликов отметил, что проект будет реализован за счёт внебюджетных средств при 
участии дагестанских инвесторов. Центр рассчитан на 200–300 койко-мест и расположится 
рядом со строящимся госпиталем Каспийской флотилии. 

«Реализуем ряд проектов, один из них, по которому договорённость достигнута уже в 
этом году, — это строительство за счёт наших инвесторов, дагестанских инвесторов, 
реабилитационного центра для военнослужащих, получивших тяжёлые ранения», — заявил 
Меликов. 

Напомним, Владимир Путин вернулся из двухдневной рабочей поездки в Москву и 29 
января принял главу Республики Дагестан Сергея Меликова. На повестке встречи стояли 
новости экономического развития республики. В частности, речь шла о росте реальных и 
номинальных зарплат, промышленности и сельского хозяйства. 

Life.ru 
 
Белоусов проинспектировал «Южную» группировку войск 

Глава Минобороны РФ Андрей Белоусов провел рабочее совещание на пункте 
управления «Южной» группировки войск, ознакомился с применяемыми там 
роботизированными комплексами, сообщили в Минобороны РФ. 
«Министр обороны Российской Федерации Андрей Белоусов провел рабочее совещание на 
пункте управления “Южной” группировки войск, где заслушал доклад командующего 
группировкой генерал-полковника Александра Санчика по текущей обстановке, характеру 
действия противника и ходе выполнения боевых задач на операционных направлениях 
группировки в зоне ответственности, а также представителей штаба группировки по 
обеспечению войск в зоне проведения специальной военной операции», — говорится в 
сообщении. 

Уточняется, что министру показали современные роботизированные комплексы 
различного назначения, используемые как для доставки материально-технических средств на 
передовой, так и для нанесения огневого поражения противнику с применением боевых 
модулей, устанавливаемых на них.  
 «Кроме того, Андрей Белоусов ознакомился с ходом работ в подразделениях, где 
осуществляется модернизация, обслуживание и ремонт беспилотных летательных 
аппаратов, роботизированных комплексов, быстросборных мобильных платформ, а также 
вооружения и военной техники», — отметили в Минобороны. 

Глава ведомства поблагодарил командный состав подразделений группировки за 
высокие результаты боевой работы и вручил государственные награды отличившимся 
военнослужащим, проявившим мужество и героизм. 

РИА Новости 
 
7. Разное 

 
Европа сделала очередной шаг к войне с Россией 

Российский МИД, составив "Итоговый доклад по преступлениям киевского режима в 2024 
году", опубликовал его на следующий день после того, как в Брюсселе главы 
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внешнеполитических ведомств еэсовского блока проголосовали за продление 
санкционного режима в отношении нашей страны. Результат "все — за!" подается как "победа 
демократии" и "умение учесть интересы всех стран". Будапешт дезавуировал несогласие, 
обменяв его на "гарантии энергетической безопасности". Тут же раздался клич, как Россию 
удалось "лишить 400 миллиардов евро дополнительных доходов", — это цитата главы МИД 
Франции. Откуда статистика? С потолка, вестимо. 

Мы — не общеевропейцы, и мы цифры берем точно не с потолка. Как и не 
пересчитываем на деньги то, что решается в зоне спецоперации. 

В докладе нашего МИД значатся не суммы в евро/долларах/рублях. А погубленные и 
разрушенные жизни. Число пострадавших от обстрелов вэсэушников мирных жителей на 
российских территориях составило пять тысяч 399 человек. Восемьсот девять человек были 
убиты. Среди погибших — пятьдесят один ребенок. Самому маленькому — четыре месяца от 
роду. Практически каждый третий украинский боеприпас был выпущен по гражданским 
объектам Белгородской области. А более пятой части всех прилетов в истекшем году 
пришлось на одну только Курскую область. 

Даже сопоставляя цифры, невозможно не понять, что нам противостоят в военном 
отношении все 27 стран — членов Евросоюза. И этот факт мы не имеем права сегодня не 
принимать в расчет, когда оцениваем внешнюю политику общеевропейского блока. Вне 
зависимости от чьих-то персональных — и по странам — интенций и деклараций, счет, как 
говорится, на табло. Любые объяснения ситуации, когда помощь колоссальная — 
милитаристская и финансовая — направляется одной стороне, а в отношении другой 
готовятся принять 16-й пакет санкций, перестают быть релевантными. И называются одним 
словом: война. В политике не декларации о намерениях и пожелания имеют значение и вес 
— в политике важен результат. 

Добавим и про энергетику, столь, как мы понимаем, дорогую общеевропейскому сердцу. 
Число нападений вэсэушных БПЛА на Запорожскую АЭС, согласно статистике нашего 
внешнеполитического ведомства, превысило 3,5 тысячи раз. МАГАТЭ эти сведения де-факто 
подтверждает, указывая на "сохраняющуюся угрозу ядерной безопасности". 

С точки зрения политической формы происходящее сегодня в зоне спецоперации, как и в 
Курском приграничье, есть высшая точка сознательно созданного Западом военного кризиса. 
С точки зрения политического содержания сложившаяся ситуация есть предельно 
истощившееся доверие, практически немыслимое в международных отношениях. Однако и в 
таком тяжелом для нашей национальной безопасности моменте мы держим окно для 
возможных переговоров открытым. 

Мы не вводим "адских санкций" и не конфискуем имеющиеся у нас западные активы. 
Последние — так, чтобы учла противостоящая нам сторона, — имеются. И в довольно 
болезненном для западных компаний объеме. 

Но мы, с другой стороны, не можем не учитывать, что русские люди гибнут. И гибнут 
ежедневно. Это не отменяет наших успехов на ЛБС, но эти жертвы для нас и горьки, и 
скорбны. Обменять отнятые жизни, судя по тому, как тема возможных консультаций с нашими 
противниками заполняет все большее медийное пространство, нам предлагают на заморозку 
конфликта. Идея, вызывающая скепсис даже на самом Западе. 

Да, мало что у тех, кто нам противостоит, может сравниться с нашей волей к победе. Мы 
также понимаем, что сейчас Запад, как когда-то его политические и исторические 
предшественники, бросает в пекло оставшиеся ресурсы, ту самую "12-ю армию генерала 
Венка". Но все не так просто. 

Евросоюз, сам себя превративший в прихожую НАТО, на следующей неделе собирает 
неформальную, как указано, встречу 27 еэсовских руководитей, к которым примкнут 
британский премьер Стармер и натовский генсек Рютте. 

В уютном замке под Льежем намерены обсуждать "вопросы эффективности европейской 
безопасности". В точном соответствии с выражением Джорджа Оруэлла "Мир — это война", 
практически нет сомнений, что в центре повестки дня будут исключительно военные 
возможности еще более агрессивного противостояния с нами. Уже не прежнего гибридного 
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характера, не так, как сейчас, с субподрядом — за несчитанные миллиарды, отправленные 
Киеву, а непосредственного. 

Этих людей мало что может остановить в их желании нанести нам стратегическое 
поражение. Кроме, пожалуй, вот этих строк из доклада МИД. 

Следственным комитетом России "завершено дознание и направлено в органы 
прокуратуры 415 уголовных дел в отношении 558 лиц. По 346 уголовным делам судами 
вынесены приговоры в отношении 484 лиц, среди которых около 140 боевиков подразделения 
"Азов"*, более 40 наемников из других вооруженных формирований". Пока имена и паспорта 
наемников гласности не преданы, пока нами соблюдается дипломатический люфт в 
предельно истончившемся доверии. Но нашим противникам стоит приготовиться к тому, что 
красные линии Россией — и в этом аспекте тоже — будут в нужный момент публично 
обозначены. 

Заказанная Западом драка обязательно подойдет к закономерному финалу. Но имя того, 
кто в ней одержал победу, уже известно. 

РИА Новости 
 

Две логики. Итак, две разных логики ведения войны. 
Логика науки побеждать 

Российская армия воюет «bythebook». Согласно теории. Где за столетия войн 
практически все великие полководцы, и практики, и теоретики – Суворов, Кутузов, Наполеон, 
Веллингтон, Клаузевиц, Мольтке и даже Паттон (хотя последний точно не великий) – пришли 
к общему выводу, что в войне нужно уничтожать армию противника (технику и личный 
состав), а контроль территории вторичен. 

Сохранить свою армию и уничтожить вражескую. И если ради этого нужно будет 
отступать и оставлять территорию – пусть так и будет. Ибо армия важнее территории. 

В этой логике наш Генштаб все три года и действовал, периодически вызывая истерики 
дегенератов (ах, ушли из-под Киева! ах, ушли из Купянска! ах, ушли из Херсона!). Сохраняя и 
наращивая свою армию и методично уничтожая армию противника. 

И вот теперь, после длительной и неторопливой работы, эта стратегия начинает давать 
результаты. Когда буквально за пару месяцев все бывшие «незламные фортеции», лишённые 
резервов и снабжения, были последовательно взяты российской армией. 

Авдеевка, Угледар, Курахово, Часов Яр, Торецк, Великая Новоселка. Вся линия 
укреплений, которую киевский режим строил восемь лет. Всё, она кончилась. Другой такой 
нет. Покровск не обладает таким уровнем укреплений, он больше шверпункт – логистический 
центр обороны, а не крепость. Теперь российская армия может 

- наступать на Гуляй-Поле, ставя под угрозу окружения запорожскую группировку ВСУ 
- отрезать и окружать Покровск, блокируя и истощая тамошнюю группировку ВСУ 
- наступать на Днепропетровск через почти лишённую укреплений местность 
Именно это называется «оперативный простор». Но, как говорит товарищ Мартьянов, 

«что я понимаю». 
Логика пиара и вранья 

Украинская же армия, управляемая потужными натовскими специалистами, с самого 
начала и до сих пор воюет в логике «делать вид». 

Они с самого начала придумали убогий нарратив про «у России осталось всего на 2-3 
недели» и продолжают его продвигать. Но если сохранять армию и отступать там, где это 
необходимо, то у читателей и зрителей этого нарратива будет возникать вопрос «а кик-тик?». 

Как получается, что отсталая, слабая, с черенками от лопат, состоящая из «недолюдей» 
и несущая огромные потери российская армия наступает? 

Чтобы этого не происходило, сугубо ради поддержания этого откровенно дебильного 
нарратива, ВСУ годами получают приказы «ни шагу назад» и сидят в обороне до последнего, 
даже когда попадают в окружения (которых почти всегда можно было избежать). 

Так было в 2014 и 2015 годах, так происходит и сейчас. ДАП, Изварино, Дебальцево 
тогда. И Курск и Новосёлка теперь. Это даже породило множество шуток о том, что «укроп 
всегда стремится в котёл». 
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Очевидно, что окружённый с трёх сторон пятачок возле Суджи ВСУ не удержат, они 
только теряют там остатки своих лучших войск (я не возражаю, пусть теряют). Очевидно, что 
110-я бригада ВСУ не могла удержать Великую Новосёлку – но ей всё равно пожертвовали. 
Чтобы хотя бы на сутки задержать дальнейшее продвижение российских войск. 

Мы, собственно, не торопимся. Чем больше солдат ВСУ погибнет на фронте, тем проще 
будет процесс последующей денацификации территории бывшей «украины». 

Частью этого лживого нарратива было «у украины бесконечный мобилизационный 
потенциал» (что тоже заведомая и очевидная ложь). Это породило пренебрежительное 
отношение к жизни собственных солдат – «бабы новых нарожают», ТЦК ещё наловит. 

«Трупами закидать» – это стандартная тактика ВСУ все эти годы. Которую их пропаганда 
привычно пытается проецировать на нас (точно также, как тактику британского 
фельдмаршала Хейга, тактику высадок в Галлиполи и Нормандии, где реально трупами 
закидали, пытались проецировать на Жукова). А теперь всё, как бы ни зверствовали 
«людоловы» из ТЦК, но перекрыть 60-70 тысяч потерь ВСУ в месяц они не могут. 

Лучшие из лучших кормят раков под Крынками. А принудительно наловленные воевать 
не умеют и не хотят, даже несмотря на заградотряды из иностранных наёмников и 
гомосексуалистов из «3-й заднеприводной». 

Я регулярно смотрю западных аналитиков и экспертов – от подполковника Дэвиса и до 
«Хистори Леджендс», так даже они офигевают, почему командование ВСУ не вывело 110-ю 
бригаду из очевидного котла, пока можно было. 

А ответ предельно прост. Главная стратагема ВСУ (и лично Зеленского) звучит как «До 
конца мы врать не бросим (а продолжать эту шутку я не буду, потому что меня за неё уже 
один раз банил робот ЖЖ, который не может в сарказм)». 

Но чтобы поддерживать эту систему лжи, нужно удерживать территории. Любой ценой. 
Зеленский врёт – хохлы дохнут. Это именно так работает. 

Вот и теперь вся дефективная пропаганда копрофагов – от какого-то слабоумного 
Епуряну в безумном «Инсайдере» и до беглого укропидриота Стерненко, побирающегося в 
Польше – снова завела пластинку «У России заканчиваются танки». 

Опять?! Где-то в Северной Америке икается сильно бухающему бомжу Арестовичу с его 
«ракет у России осталось на две-три недели», сказанному в марте 2022 года. 

Да закончилось уже всё – и ракеты, и микросхемы, и стиральные машины, и асфальт. И 
жителей России всех уже убили потужные укропидорги. Многих по 2-3 раза. Сейчас вот 
северные корейцы заканчиваются (кстати, где пруфы про них? полгода уже сказкам про них!). 
Потом иранцев начнут хоронить. А есть ещё и Куба! 

При этом ни один геббельсёныш не может (и даже не пытается) объяснить, как так 
получается, что российская армия отсталая и всех уже убили, но только становится больше и 
продолжает наступать. А ВСУ, у которых «потери 43 тысячи за 3 года» (по Зеленскому) сдаёт 
фортецю за фортецей. Кто задаёт неудобные вопросы – тот ватник, москаль и русня! 

Так вот, дальнейшее развитие событий будет происходить из этих же двух логик. 
Российская армия продолжит уничтожать врага и освобождать территорию, офис 

Зеленского (и западные СМИ) продолжат врать, а ВСУ продолжат гибнуть, удерживая 
территории любой ценой. Итог предсказуем: ВСУ закончатся, территорию удерживать станет 
нечем, ложь проиграет. 

Наши предки уже пережили такое же. Геббельс даже в марте 1945 года снимал 
последний выпуск «Дойче Вохеншау», где продолжал рассказывать о том, что проклятые 
большевики уже заканчиваются, а войска тысячелетнего рейха потужно перемагают. 

Чем закончилось – все знают. Но пусть дальше считают, что тупой брехнёй можно 
победить. Нам же проще. 

P.S. Не переживайте, что они это прочитают и сделают выводы. Не сделают. Всё равно 
Роджерс всё врёт, а они необучаемые дебилы (да и поздно уже, недорейх обречён). 

P.P.S. Зеленский заявил, что в том, что он сам себе запретил переговоры и не отменяет 
этот указ, виноват коварный Путин, желающий продолжения войны. И на груди его синела 
татуировка "Геббельс форева!". 

https://alexandr-rogers.... 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.01.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 98,01 ▲ 0, 05 

EUR 102,40 ▲ 0, 81 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


